

# Un arsenal de datos sostenible

## Plataforma para el seguimiento de los objetivos de desarrollo en los municipios

MIGUEL ORTEGA

La plataforma ya existía impulsada por la Fundación Estrategias y puesta en marcha por la Oficina Técnica del Plan Estratégico de Jaén.

Colocó a la provincia como pionera en España en la dotación de una herramienta que almacena datos, y los actualiza, para seguir el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU. La Fundación y la oficina del plan han profundizado en el trabajo y amplían esta plataforma en dos escenarios: el local, con indicadores de los 97 ayuntamientos, y el comarcal. De fácil acceso y clicando esta nueva herramienta, ya operativa, permite a los ayuntamientos conocer el estado de sus objetivos, el de su comarca y el resto de municipios jiennenses, para evaluar y comparar. El valor añadido, otro de ellos, es que los pueden extraer conclusiones a la hora de diseñar sus acciones sobre el desarrollo sostenible en sus municipios. Lo mismo que el Plan Estratégico de Jaén.

Lo que ha trabajado la Oficina Técnica es la correspondencia de los indicadores de seguimiento a los objetivos marcados por Naciones Unidas, otro paso pionero. Lo destacaron este miércoles el presidente de la fundación y de la Diputación, Francisco Reyes; Juan Gómez, vicepresidente y rector de la Universidad de Jaén, e Inmaculada Herrador, directora de la oficina.



**PRESENTACIÓN.** Juan Gómez, Francisco Reyes e Inmaculada Herrador, ayer, en la Diputación.

“El trabajo es importante y está ligado a dinamizar la situación de la provincia para abordar desde el territorio la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de ONU. Se ha elaborado con indicadores para conocer cumplimiento de los objetivos”, explicó Reyes, quien recordó la puesta en marcha de la plataforma en 2019. “Damos un paso más fruto del trabajo y el es-

fuerzo de la Oficina Técnica”, añadió, para subrayar que “se puede conocer al minuto la situación y consecución de los objetivos en los 97 municipios. Si la de antes era novedosa, esta lo es más porque desciende a nivel local y comarcal”, apuntó. Los indicadores son 214 en total y se han incorporado 122 en referencia, y clasificados, a los objetivos que marcan los ODS, que son 17. Entre ellos, los denomina-

dos fin de la pobreza, educación de calidad, igualdad de género, agua limpia y saneamiento, energía asequible y no contaminante, acción por el clima o vida de ecosistemas terrestres.

Cualquier interesado puede acceder a través del enlace [www.cajaruraljaen.com/indicadoresdesarrollo/indicadores/](http://www.cajaruraljaen.com/indicadoresdesarrollo/indicadores/) para comprobar el arsenal de datos e información que almacena. Precisa-

mente, Reyes agradeció la financiación de Caja Rural al proyecto, la implicación de la Universidad y el trabajo del equipo de mujeres de la oficina Técnica.

“No hay duda de que los famosos ODS, establecidos por ONU en 2015, se han convertido en un elemento transversal básico de todas las estrategias de administraciones e instituciones, como la Universidad, implicada en atender estos objetivos”, dijo Juan Gómez. “No hay desarrollo sostenible que no se conjugue con la protección del planeta y la prosperidad de sus habitantes”, apostilló.

**LOS HITOS.** Inmaculada Herrador explicó los pasos seguidos hasta ampliar la plataforma a estos niveles básicos territoriales y operativos. El año pasado se introdujeron variables en 16 de los 17 objetivos —uno se refiere a los mares—, para “alinearse después la provincia con los objetivos de la ONU, además del análisis de proyecto y actuaciones del Segundo Plan Estratégico parala provincia”, precisó. Se aprobó en diciembre y se publicó en marzo, durante el confinamiento de la primera ola del virus. “Los indicadores para medir la consecución de los objetivos a nivel provincial son complicados, pero más a nivel local. A partir de ahora disponen de 122 para ayudar en el diagnóstico de sus objetivos y en las acciones de sus propios planes locales”, valoró Herrador.



## Concentración contra la agresión a una jueza

**MANUELA MILLÁN/** Concentración de jueces en la mayoría de las ciudades de España, incluida la capital de Jaén, como muestra de rechazo al acto de violencia física realizado el pasado martes contra la jueza de Santa María la Real de Nieva, Segovia. La Guardia Civil detuvo a un hombre que presuntamente agredió con un destornillador a la titular del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción del municipio segoviano de Santa María la Real de Nieva. Jueces jiennenses paralizaron su actividad.

## e-distribución

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red, nos vemos en la necesidad de interrumpir el suministro los días 4 y 9 de diciembre:

**4 de diciembre**  
**Porcuna (13458587)** : 07:30 a 16:00 C/ AVIADOR AGUILERA, C/ BEATO GARRIDO, C/ C/ 1º DE ENERO, C/ CABEZA, C/ CANALEJAS, PZ/ CANOVAS, C/ CAPITAN CARAZO, C/ CORONEL AGUILERA, LG/ FUENBLANQUILLA, C/ GARCIA MORATO, C/ JAEN, C/ JUAN DE MATA DACOSTA, C/ MALAGA, C/ PRIMERO DE ENERO, C/ RICARDO RUIZ ADANA, C/ SAGASTA, C/ SALMERON, C/ SEGUNDO BATALLON DE CADIZ, C/ SEVILLA, C/ TTE CORONEL REDONDO, C/ VEINTIUNO DE OCTUBRE, CALLE/ VILLARDOMPARDO (PORCUNA)

**Alcalá la Real, Castillo de Locubín (13487533, 13491781, 13491789)** : 08:00 a 18:00 CR/ CHARILLA, C/ FUENTE GRANDE, CR/ GRANADA, C/ (CHARILLA) GUADALCOTON, C/ HOYA DE CHARILLA, CR/ JAEN DE, DS/ PARAJE CEMENTERIO, C/ PARAJE CORTIJO DE LA NAVA, C/ PARAJE EL ROBLEDO, C/ PJE. CJO. LAS CABRERAS, C/ PJE. ZURRADERO, CR/ VALDEPEÑAS DE, C/ VILLAR

**Cárcheles (13500533)** : 08:30 a 14:30 C/ ARCANGEL RAMIREZ, CR/ BAILEN MOTRIL, C/ CARLOS SOLER, C/ COELLO DE PORTUGAL, PZ/ DE LA CONSTITUCION, C/ COOPERATIVA SAN JUAN (CARCHEL), C/ EGIDO, C/ FUENTE, PZ/ DE LA FUENTE, C/ NORTE, C/ NUEVA, C/ PARROCO CASADO, C/ PATIN

**9 de diciembre**  
**Alcaudete, Castillo de Locubín, Martos (13515927)** : 08:00 a 13:30 CR/ ALCAUDETE, C/ ALMERIA, DS/ CERRO GATA, C/ CORTIJO LOS NONOS, CR/ FUENSANTA, DS/ FUENTE DEL ESPINO, C/ FUENTE ESPINO, C/ MATA RATAS, DS/ MATARRATAS, C/ PARAJE HOYO PIEDRA, C/ SIERRA GRANDE, AG/ VILLAR BAJO

Trabajamos para mejorar la calidad del servicio eléctrico.

**TELÉFONO DE AVERÍAS: 900849900**